



松 陵

松陵中学校学校便り No.12
平成26年1月27日(月)
☎0768-22-2044

松陵中学校ホームページは下記のアドレスです!!
<http://cms1.ishikawa-c.ed.jp/~syourj/NC2/htdocs/>

☆ 節 目 ☆

保護者の皆様には、穏やかな新年を迎えられたことと存じます。3学期が始まり大寒も過ぎて、まもなく立春です。今冬は降雪・積雪が少ないようですが、それでも冬らしく寒い日々もありました。放射冷却で大変冷え込んだ朝も何度かあり、私の通勤途上にある中居湾(海!)で薄氷が張っている景色も目にしています。自然は私たちにもいろいろなことを考えさせてくれると思っていますが、動植物の生態や特徴などからも人の生き方についての示唆が与えられる気がします。

3学期の始業式で、竹の節について生徒達に話しました。

その時は、竹の節の間隔に注目して、お話をしました。生徒達は孟宗竹や真竹が地面から直接伸びている姿を見る機会はありません。根元近くと上の方では、節の間隔が違うということ、それによって、根元からは折れにくい、しなやかな体になっていることを話しましたが、写真等の映像もなかったのでイメージできない生徒もいたかもしれません。

竹は成長の速い植物ですが、1本の竹にある節の数は地下茎から芽(枝?)を出してタケノコになっている時点から決まっています。おもしろいのは、この節それぞれに成長点があります。成長点では、体の細胞分裂が激しく行われ、それによって体が伸びていきます。(3年生で学習します。細胞が分裂して数が増え、直後は小さいけど、その後普通の大きさまで大きくなるので、全体に伸びる...) 普通、植物は芽の先や枝の先端部分に成長点があります。



竹は、たくさんある節それぞれにこの働きがありますから、樹木に較べて成長が速いわけです。しかも中が空洞なので、この竹の節から人生の節目を連想します。人は生きていく途中で様々な節目を迎え、そこからさらに一步を踏み出していくことが多いでしょう。強く実感して「決意」をすることもあらずです。

生徒達にとっては、保育所、小学校、中学校、高校と、区切りよく過ごしていき、社会人になっても、いくつもの節目を経験していくことと思います。若いときの、その区切りの一つである中学校の入学と卒業。その間の3年間で、将来の自分を支えてくれる自分をしっかりと作って欲しいと思っています。そのためにも、学力や、人間性や、体力を高めていくことが求められます。その時期それぞれに求められるレベルがあると思いますが、発達差や個性などの違いはあっても、そこで求めて努力するという姿勢は是非必要なのではないでしょうか。そのことで、たとえ困難や悩みなどが生じて、自分の中に克服する素地や耐性ができて簡単に折れることなく、しなやかに対応していく術を身に付けていくことができるのではないかと思います。

中学校3年間の中にも小さな節目はあります。しかし3年生にとっては、いよいよ大きな節目を迎えることになります。この節目を自分の成長点としてステップアップしていけるように、残り2ヶ月余りの中学校生活を「しっかりと」過ごして欲しいと思います。

そして、松陵中学校としても「輪島中学校」につながる大きな節目を迎えることになります。

(校長 油谷 清治)

☆ 2月の行事予定 ☆

日	曜	主な学校行事等
1	土	能登地区1年生バレー大会(能登香島中)
3	月	PTA街頭指導
4	火	PTAあいさつ運動 職員街頭指導 3年学力テスト(～5日)
5	水	生徒会専門委員会
6	木	授業参観(5限目)・学年懇談会 学校関係者評価委員会
7	金	PTA役員会
8	土	女子バレービーナスカップ(～9日)
10	月	集金日
11	火	建国記念の日
12	水	PTAあいさつ運動
14	金	輪島中学校校歌披露コンサート(漆芸美術館 18:00～)
17	月	3年学年末テスト(～18日) PTA街頭指導
18	火	PTAあいさつ運動 職員街頭指導 3年球技大会 1年生職業人講話
19	水	公立高校入学願書受付(～24日)
25	火	PTAあいさつ運動
27	木	公立高校志願変更開始(～3月3日)

☆ 冬休み明け実力テストの結果 [点] ☆

		国語	社会	数学	理科	英語	合計
1年	冬休み	80.7	58.5	62.5	67.3	62.6	332.9
	2学期末	68.6	70.4	58.0	69.7	62.9	329.7
2年	冬休み	61.2	53.2	61.7	65.5	60.0	301.6
	2学期末	54.7	67.8	41.3	56.0	45.8	265.6

《 2月の生活目標 》

健康安全に心がけよう

- ・集中して授業を受けよう
- ・家庭学習にしっかり取り組もう
- ・健康管理に気をつけよう



☆ 女子バスケット優勝! ☆

1月18日・19日に行われた全能登中学校交歓バスケットボール田鶴浜大会において、女子が優勝しました。男子は惜しくも1回戦で負けてしまいました。

【男子】1回戦 能都中に敗退

【女子】2回戦 松陵中 79-12 羽咋中
準決勝 松陵中 58-47 志雄中
決勝 松陵中 75-53 能都中

☆ 市内統一スプリングコンテストの結果 ☆

(12月16日実施)

	合格者数 ()は満点者数	平均点
1年生	33人(9)	81.4点
2年生	35人(4)	73.0点
3年生	27人(4)	66.1点

3年生の上島くんは、3年連続満点という素晴らしい成績を納めました。努力を誉めたたいと思います。

また、今回は、部活動単位(1・2年生対象)でも競い合い、少しでも多くの生徒が合格できるように取り組みました。結果は、1位 女子バレー部(平均94.1点)、2位陸上部、3位男子バレー部でした。

☆ 松陵中初めての理科検定! ☆

12月14日に松陵中学校で初めて希望者(22人)による理科検定にトライしました。

3年生は3級、2年生は4級、1年生は5級合格を目指し、まだ授業で習っていない分野もあったため、放課後等を活用して学習しました。

【3級合格者】

川端, 北, 桐本, 若島
井筒, 上島, 松田健, 山崎

【4級合格者】

岩坂, 高, 中谷, 土中

【5級合格者】

中津, 松原暉, 小川, 竹園
前川, 松原哉, ロス

☆ 校内書初め大会の結果 ☆

平成26年1月8日 実施

	1の1	2	2の1	2の2	3の1	3の2
金賞	平野	ロス	上加	永井	桐本	山崎
銀賞	久保	平野	柿	打越	大工	椿原
	上加	前田	徳光		平野	中坂
銅賞	柴垣	井筒	岩坂	福島	秋田	井筒
	新谷	新出	中谷	矢間	永谷	上島
	鳥垣内	前川	米本	山之下	河崎	竹上
				深見		

1月26日(日)～2月2日(日)まで輪島市文化会館で「輪島市子ども作品展」が開催されます。市内小中学校ほぼ全員の書初めを見ることができます。ぜひ、ご覧ください。

☆ 新校歌がお披露目されます！ ☆

新生輪島中学校の校歌のお披露目コンサートが、2月14日(金)に輪島漆芸美術館において行われます。松陵中学校・上野台中学校・三井中学校の生徒(約35名)が、寄贈された漆塗りのピアノのお披露目も兼ね、初めて披露します。開始は、18:00です。ご都合のつく方は、漆芸美術館へお越しください。

☆ 3中学校の統合に向けて ☆

<三井中学校との交流学习>

12月17日(火)に三井中学校の1・2年生と交流学习を行いました。1年生は英語と数学、2年生は体育と社会です。

最初は少し緊張感みでしたが、授業が進むにつれて笑顔が見られ、和やかな雰囲気になって行きました。

「楽しかった。」「おもしろかった。」「4月からは仲良くやりたい。」という生徒が多くいました。



2年社会の様子



特別支援学級の様子



2年体育の様子



1年数学の様子



1年英語の様子



輪島中学校の校旗

閉校にあたって、記念の小冊子を作製します。卒業生の方の「思い出」を載せたいと思います。ぜひ、みなさまからの原稿をお待ちしております。
作製の都合上、原稿を2月21日までにいただければ幸いです。
なお、原稿をそのままお持ちいただいても、データでもかまいません。お待ちしております。

☆ 1・2年生の輪島中学校進級にあたって ☆

<制服>

基本的に現在着用しているものをそのまま使えます。ただし、女子はネクタイの使用をやめて、指定のリボン(赤色系)を上着につけます。リボンは、学校で一括して注文しており、3月中旬に配布します。代金(1,000円)はすでに集金しています。後日、市から半額の補助があります。

[リボン用のスナップについて]

リボンは、スナップで脱着することになります。位置を確認してスナップをセーラー服に縫いつけておいて下さい。

夏服も、男女とも現在のポロシャツを着用します。ただし、買い換える際は、新制服にしてもかまいません。

<体操服>

現在着用しているものをそのまま使います。ただし、買い換える際は、新しく指定されたものになります。(現在の物は、在庫がなくなります。)

また、夏用の体操服を新たに購入すると、1回限り市より半額の補助を受けられます。

<ズック>

内ばき・外ばきともに、現在のものを使用します。ただし、内ばきのひもは、新3年生は黄色、新2年生は緑色に全員交換します。すでに学校で用意してあります。3月に配布します。

<カバン>

現在のリュックをそのまま使って下さい。

【輪島中学校の制服と体操服】



女子制服



男子夏服



体操服

<自転車通学について>

原則として、上野台校舎から実測で約1.5km以上の生徒に許可します。自転車通学を希望する場合は、新たに新中学校の許可を申請しなければなりません。すでに、自転車通学を許可されていても、新中学校では自転車通学許可範囲外になる場合があります。また、ヘルメットの着用も輪島中学校でも義務付けられます。詳しいことは、後日お知らせします。

<通学補助について>

遠距離通学の生徒については、次のような市の補助金規定があります。

【輪島市通学児童・生徒の交通費補助金交付規則 より】

1. 補助金の支給対象

- ① 通学距離が片道4km以上でバスの定期券を購入して通学する生徒
- ② 通学区域内で徒歩又は自転車を利用して通学する生徒で片道5km以上の生徒

2. 補助金額

- ① 学校統合に伴う措置により、バス定期での通学生徒は5年間は全額補助(5年間は保護者負担なし)
- ② 自転車等を利用して通学する片道5km以上の生徒は1か月1,000円補助

<バス停について>

Yプラ付近に設置される予定です。

3月2日(日)午後には新中学校に関する説明会が予定されています。

☆ 土曜授業について ☆

来年度より輪島市全小中学校で土曜授業が始まります。平日以外に学習時間や学習機会を確保し、補充学習や学習した内容を活用する力を育てる発展学習を実施することで、個々の学力を向上させることが目的です。

<実施方法>

- ・年間10回実施します。(大体月1回の実施)
- ・中学校は、授業日となり全員が登校することになります。
- ・授業は、3時限までです。 ・数学と英語を中心に実施します。
- ・どの週の土曜日に実施するかや授業内容については、各学校で計画します。

なお、12月に実施した「土曜学習に関するアンケート」の結果は、別紙でお知らせします。